



DÉCLARATION DE HUECHURABA, CHILI

SUR LE MOUVEMENT DES MUNICIPALITÉS, DES VILLES ET DES COMMUNAUTÉS EN SANTÉ DANS LES AMÉRIQUES

Les gouvernements locaux de la région des Amériques, sous la direction de leurs maires, jouent un rôle clé dans la prise en charge globale des déterminants sociaux de la santé par le biais de la mise en œuvre de politiques publiques saines, intersectorielles et participatives visant à promouvoir la santé, le bien-être et l'équité au sein des populations.

Le VIe Rencontre des Maires pour des Municipalités Saines de la Région des Amériques, coorganisée par la Municipalité de Huechuraba, l'Organisation panaméricaine de la Santé (OPS/OMS), le Ministère de la Santé du Chili et l'Association Chilienne des Municipalités, a eu lieu dans le but d'établir un espace de rencontre favorisant le dialogue régional et facilitant l'échange d'expériences de gouvernance locale pour promouvoir la santé et le bien-être, renforçant ainsi le Mouvement Régional de MVCS.

Cette rencontre s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre de la Stratégie et du Plan d'Action sur la Promotion de la Santé dans le Contexte des Objectifs de Développement Durable 2019-2030 et de la Politique pour Retrouver le Progrès vers la Réalisation des Objectifs de Développement Durable avec Équité par le biais de Mesures Abordant les Déterminants Sociaux de la Santé et le Travail Intersectoriel. De plus, elle reprend les engagements internationaux pris dans la Déclaration de Santiago du Chili 2016, le Consensus de Shanghai sur les Villes Saines 2016, l'Acte de Valdivia 2017, la Déclaration d'Acapulco 2018, l'Engagement de Santiago de Cuba 2018, la Déclaration de Paipa 2019, les accords du IVe Rencontre Virtuelle pour MVCS 2021, et la Déclaration de Panama 2022.

Lors de ce VIe Rencontre, les Critères Régionaux pour les Municipalités, Villes et Communautés Saines, déjà adoptés lors du Ve Rencontre, ont été lancés. De plus, les progrès et les réalisations du Plan d'Action du Mouvement Régional en 2023 ont été partagés; et un ensemble d'expériences significatives de municipalités, villes et communautés saines en matière de gouvernance locale pour la santé et le bien-être, évaluées dans l'Appel de 2023, ont été présentées. Le débat a également porté sur la durabilité des municipalités saines au niveau régional, national et local, en valorisant les opportunités offertes par le Mouvement Régional en tant que réseau et plateforme d'échange pour les maires de la région, dans le but de renforcer la gestion locale en matière de santé, de bien-être et d'équité. De plus, le VIe Rencontre a mis en lumière la croissance remarquable du Mouvement de MVCS au cours de la dernière année, tout en établissant une feuille de route pour l'année 2024.



**VI Encuentro de Alcaldes y Alcaldesas
por Municipios Saludables de
la Región de las Américas**

2 - 3 Noviembre de 2023, Huechuraba, Chile



En outre, conformément aux statuts du Mouvement, une commission thématique est proposée pour renforcer la durabilité du Mouvement. Cette étape représente une avancée significative dans la consolidation de la structure du Mouvement des Municipalités, Villes et Communautés Saines, en fournissant un solide soutien institutionnel qui permettra une réalisation plus efficace de ses objectifs et la mise à disposition d'une plateforme d'action politique pour la concrétisation de ses initiatives.

Dans ce contexte, les maires des gouvernements municipaux qui ont participé au VIe Rencontre des Maires pour des Municipalités Saines de la Région des Amériques des pays tels que l'Argentine, la Bolivie, le Brésil, le Chili, la Colombie, le Costa Rica, Cuba, l'Équateur, El Salvador, le Guatemala, la Guyane, Haïti, le Honduras, la Jamaïque, le Mexique, le Paraguay et la République dominicaine les 2 et 3 novembre 2023 à la Ville de Huechuraba, au Chili, s'engagent à :

1. Renforcer la gouvernance locale pour la santé et le bien-être, en mettant l'accent sur l'équité, la participation sociale et l'intersectorialité en tant que composantes centrales de l'agenda politique.
2. Consolider le Mouvement Régional des Municipalités, Villes et Communautés Saines en intégrant un plus grand nombre de gouvernements locaux engagés dans la construction de municipalités saines.
3. Renforcer les réseaux de municipalités saines au niveau national et infranational et faciliter leur articulation avec le Mouvement Régional.
4. Promouvoir et consolider la participation aux Tables de Liaison des Ministères de la Santé et aux Réseaux de Municipalités Saines dans la Région des Amériques.
5. Favoriser la mise en œuvre des Critères Régionaux pour les Municipalités, Villes et Communautés Saines des Amériques, en harmonie avec les cadres stratégiques de planification nationale, infranationale et locale.
6. Favoriser le renforcement des capacités et l'échange d'expériences entre les gouvernements locaux en matière de municipalités saines.
7. Progresser vers la durabilité des Municipalités, Villes et Communautés Saines.
8. Intégrer l'approche interculturelle dans le Mouvement des Municipalités, Villes et Communautés Saines pour promouvoir et garantir l'inclusion active des peuples autochtones et d'autres minorités ethniques, préservant ainsi leur patrimoine culturel et enrichissant cette plateforme régionale.